
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA ESCOLA PAULISTA DE 1 

MEDICINA DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO PAULO 2 

Ao primeiro dia do mês de setembro de dois mil e quinze, nesta cidade de São Paulo, situada à Rua 3 
Botucatu, 720 no Edifício e Anfiteatro “Leitão da Cunha”, reuniram-se sob a presidência do Vice-4 
Diretor, Prof. Dr. Sergio Luiz Domingues Cravo, os seguintes membros da Congregação: Manuel 5 
de Jesus Simões, Agnaldo Pereira Cedenho, Americo Sauai, Gilmar Fernandes do Prado, João 6 
Aléssio Perfeito, Dirceu Solé, Israel Batista do Nascimento, José Cassio do Nascimento Pitta, Maria 7 
da Graça Naffah Mazzacoratti, José Carlos C. Baptista, Cecilia Micheletti, Rebeca Souza Silva, 8 
Soraia Tahan, Erika Suzuki de Toledo, Marcos Sergio de Toledo, Regina Moisés, Ademir Batista 9 
Silva, Deborah Suchecki, Silvio Ricardo Pires, Ana Luisa G. Fernandes, Marisa Frasson Azevedo, 10 
Catarina Segreti Porto, José Roberto Ferraro, Nacime Salomão Mansur, Maria Wany Louzada,  11 
Maria Teresa Lima-Landman, Murched Taha, Adriano Miziara Gonzalez, Clóvis Nakaie, José 12 
Franco da Silveira Filho, Gabriel Arisi, Paulo Bandiera Paiva, Ramiro Anthero, Paulo Schor, Luiz 13 
Eduardo Villaça Leão, Cecilia Fernandes, Gilles Landman, Eliane Beraldi Ribeiro, Nair Kinue 14 
Morita, Guacyara da Motta, Marilia de Arruda Smith, Sergio Ricardo Marques, Newton de Barros 15 
Junior, Ilka Lopes Santoro, Ricardo Artagiani Neto, Thiago Souza Coelho, Sergio Antonio Draibe, 16 
Nestor Schor, Caden Souccar, Yara Maria Michelacci, Maria de Lourdes Chauffaille, José Luiz 17 
Martins, Silmara Cestari, Elisa Higa, Marilia Andrade, Nitamar Abdalla, Luiz Roberto Ramos, 18 
Maria José da Silva Fernandes, Ruth Guinsburg, Antonio Moron, Lydia Masako Ferreira, Maria 19 
Elisabete Salvador Graziosi, Flavio Faloppa, Sonia Maria Faresin, Rodrigo Barbosa de Souza, Ana 20 
Luiza Hofling Lima, Raquel Santos Marques de Carvalho,  Antonio Carlos da Silva, Sandra Claro, 21 
Marcelo Freitas, Rejane Daniele Reginato, Neusa Gomes Bregalante, Gaspar Jesus Lopes Filho, 22 
Aparecida Emiko Hirata, Valeria Petri, Anita Straus Takahashi, Moises Cohen, Helio K. Takahashi, 23 
Stephan Geocze, Luiz Eduardo Coelho Andrade, Marimelia Porcionatto, Rimarcs Ferreira, Márcio 24 
C. Guimarães, Dulce Martins, Reinaldo Salomão, Antonio  Di Santo, Paulo Henrique Rodrigues, 25 
Elizabeth Chen,  Paulo Bertolucci, Maria Cecilia Martinelli Iorio, Jane Zweither de Moraes. 26 
Justificativas de ausência: José Medina de Abreu Pestana, Maria Teresa Zanella, Brasilia Maria 27 
Chiari, Mirian Hayashi, Maria Kouyoumdjian, Sylvia Maria Affonso da Silva, Maria Beatriz 28 
Ribeiro de Andrade, Larissa Belardin, Yago Carvalho Baldin, Denise Freitas, Roseli Oliveira 29 
Godinho, Maria Christina W. Avellar, Rhayza R. Andretta e José Luiz Gomes do Amaral. Tendo 30 
os senhores membros assinado o Livro de presença e constatando-se o “quórum” de 96 presentes, 31 
o senhor presidente em exercício, Prof. Dr. Sergio Luiz Domingues Cravo iniciou a reunião 32 
informando que a Profa. Emilia Inoue Sato encontra-se afastada do país participando de Congresso 33 
em Viena. INFORMES: 1) O Campus São Paulo conta com mais uma Sala de Video-Conferência 34 
localizada na Diretoria da Escola Paulista de Medicina, à disposição da comunidade para realização 35 
de bancas examinadoras, contatos no exterior e demais eventos.  O agendamento poderá ser feito 36 
pelo voip: 1671; 2) A partir de hoje a Diretoria da EPM está lançando sua página oficial do facebook  37 
e solicita aos Departamentos/Disciplinas que assim desejarem, encaminhem imagens antigas da 38 
EPM, formaturas e  eventos para serem postadas. Será um instrumento importante também para 39 
notícias, eventuais avisos e interação com a comunidade. 3) De igual forma está também em fase 40 
de reformulação o site da EPM. A reformulação permitirá, além de todo o conteúdo informativo da 41 
Diretoria da EPM e suas Câmara, a postagem de notícias e avisos que exijam uma rápida 42 
repercussão. 4) O Prof. Dr. José Roberto Ferraro, Diretor Superintendente do Hospital São Paulo – 43 
HU, informou hoje às 10:30h, juntamente com sua equipe, estará se reunindo com o Banco 44 
Bradesco para renegociação das dívidas, conforme mencionado há dois meses atrás, por ocasião da 45 
apresentação da situação financeira do HSP/HU; salientou que até o presente momento não 46 
recebemos novos a segunda parcela do REHUF e isto está causando preocupação. Caso esta 47 
situação não se regularize nos próximos dias, haverá necessidade de estabelecer um plano de 48 
contingência. Acrescentou ainda que como a greve permanece, ela traz sérios prejuízos ao HSP/HU 49 
e solicita encarecidamente à representante dos servidores, Sra. Cecilia Fernandes que passe o 50 
posicionamento de que a greve é prejudicial para o HSP. Há rumores de que se a greve nacional se 51 
encerrar a greve interna irá continuar. Se isto acontecer, comprometerá o HSP-HU no sentido de 52 
não cumprir suas metas (taxa de ocupação, realização de um número ideal de cirurgias e etc. 53 



Solicitando a palavra a Profa. Maria José Fernandes informou que a greve terá um desfecho 54 
importante após o encerramento da greve nacional e internamente as pautas estão sendo discutidas. 55 
O Prof. João Aléssio solicitou esclarecimentos a respeito dessa renegociação, indagando se é da 56 
Unifesp ou não. Esclarecendo esta informação o Prof. José Roberto informou que essa negociação 57 
de verba com o Banco Bradesco é exclusivamente para o Hospital São Paulo. Quem irá assumir 58 
esse pleito é o Hospital São Paulo – SPDM.  6) O Prof. Nestor Schor, teceu comentários sobre a 59 
situação financeira da Pós-Graduação e Pesquisa da EPM, informando que amanhã haverá reunião 60 
com a CPG sobre as medidas que deverão ser tomadas em prol da preservação da pós-graduação e 61 
da pesquisa. Argumentou que é preciso programar o que vai ser feito. Foi realizada uma reunião 62 
com a Academia Nacional de Medicina, junto com a Academia Nacional de Ciências e a SBPC na 63 
semana retrasada e foi elaborado um documento informando a situação e antevendo o que vai 64 
acontecer.  A Fapesp está reduzindo substancialmente a aprovação de projetos, bolsas, etc. A 65 
CAPES não está fornecendo sequer os recursos financeiros para que o Pesquisador vá à Brasília 66 
para participar de reuniões. O pesquisador está pagando passagem com o dinheiro particular. 67 
Acredita que em breve o Conselho Universitário deverá se reunir extraordinariamente, bem como 68 
a Congregação para estabeleceram um plano sobre toda a situação. O Prof. João Aléssio se 69 
manifestou indagando qual é a posição da Congregação, pois acredita que deveria ser elaborado 70 
um manifesto. É preciso tomar uma posição como Congregação. O Prof. Nestor informou que 71 
amanhã na reunião da CPG poderia levar como posição da Congregação quais as medidas objetivas 72 
que deverão ser tomadas. Na sua opinião acredita que não deveria haver ingresso de novos pós-73 
graduandos; a defesa de tese somente para aqueles que marcaram; definir o que será feito para 74 
salvar o biotério, porque o custo é muito alto; e a questão dos pesquisadores ad-hoc. A Câmara da 75 
EPM tem condições e competência para direcionar as tomadas de decisões. O Prof. Gilles informou 76 
que foi à CAPES e pagou com verba própria passagem e estadia também para participar de reuniões. 77 
Houve um corte de 75% de verba Proap utilizados nos programas de pós-graduação. Os professores 78 
se reuniram e fizeram um manifesto expondo toda a situação a nível governamental. Este manifesto 79 
será disponibilizado à Diretoria da EPM, pois pode servir de modelo para manifestação da  80 
Congregação. O Prof. Gabriel Arisi sugeriu que se o corte foi de 75% que se divida por 4 as vagas 81 
oferecidas e não impedir a entrada total de pós-graduandos. A Profa. Lydia Massako Ferreira 82 
informou que todas as áreas da CAPES (48) encaminharam um documento à Excelentíssima 83 
Senhora Presidenta Dilma e Ministro da Educação. Acredita também que a CAPES seja uma vítima, 84 
precisamos estar unidos e serenos para não ampliar ainda mais o problema. O Prof. João Aléssio 85 
argumentou ainda que já podemos nos antecipar por meio de uma moção, colocando a preocupação 86 
que a Congregação está tendo. É preciso sair uma posição externa de caráter político e não técnica 87 
da Congregação. O Prof. Luiz Eduardo manifestou-se dizendo que considera importante essa 88 
discussão, mas entende que compete à Câmara de Pós-Graduação, junto com os membros da 89 
assembleia da câmara que representam, todos os coordenadores de programas deliberar qual o 90 
escopo de ação que deverá haver. A reunião ocorrerá amanhã. Talvez seja interessante tirarmos um 91 
apoio, uma direção política de algumas posições colocadas neste Colegiado. O Prof. Jair Mari 92 
salientou que acredita que precisa ficar claro que a CAPES não gostaria de se omitir. Estamos 93 
passando por algo muito maior, algo muito mais profundo: É a situação do país. O que preocupa é 94 
como vamos passar por esse momento. É uma crise de todo o sistema de financiamento. Devemos 95 
agir com responsabilidade e seriedade e pensarmos como vamos passar por essa tormenta nesse 96 
momento. 8)  O Conselho do Departamento de Bioquímica comunica que em 31.07.2015 elegeu 97 
como chefe a Profa. Dra. Aparecida Sadae Tanaka e como Vice-Chefe o Prof. Dr. Ivarne dos Santos 98 
Tersariol.  ORDEM DO DIA: 1.  Apreciação da ata de 04.11.2014. Convidada para esclarecer 99 
este assunto a Prof. Dra. Roseli Giudici informou que esta ata não foi apreciada pela Congregação 100 
da EPM na devida época e hoje está sendo submetida a este colegiado para regularizar a situação 101 
da criação da Disciplina de Economia e Gestão da Saúde, pertencente ao Departamento de 102 
Medicina. Para que todos entendam, este assunto passou pelos trâmites legais, foi aprovado no 103 
Conselho do Departamento de Medicina, a Congregação indicou uma comissão para avaliar a 104 
solicitação e na data do dia 04.11.2014, o documento apresentado pela Comissão foi apreciado e 105 
aprovado. A não elaboração da ata impede a respectiva Disciplina de obter documento oficial de 106 
aprovação, portanto, hoje é apenas para regularizar o assunto que entrou em pauta naquela data. 107 
Após os devidos esclarecimentos, o Prof. Cravo colocou a ata para aprovação, devendo constar que 108 



a mesma foi aprovada com 21 abstenções. 2. Apreciação da ata de 07.07.2015. Não havendo 109 
sugestões ou retificações, a ata foi colocada em votação e aprovada com 5 abstenções. 3. No 110 
próximo item foi homologada por unanimidade a indicação do Prof. Dr. Luiz Eduardo Coelho 111 
de Andrade como Coordenador da Câmara de Pós-Graduação da EPM. O Prof. Luiz Eduardo 112 
está sendo reconduzido ao cargo e a Congregação, bem como a Diretoria da EPM| o parabenizaram 113 
pelos serviços prestados, dedicação e competência com que vem conduzindo a gestão da Câmara 114 
de Pós-Graduação e Pesquisa. 4. Foi também homologada por unanimidade a indicação do Prof. 115 
Gilmar Fernandes do Prado como Coordenador da Câmara de Extensão da EPM. A Diretoria 116 
da EPM agradeceu os préstimos do Prof. Ramiro Anthero Azevedo, pelo trabalho desenvolvido ao 117 
longo de sua gestão e o Prof. Gilmar aproveitou a oportunidade para agradecer também o Prof. 118 
Ramiro pelo trabalho desenvolvido e por sua colaboração neste momento de transição. O Prof. 119 
Ramiro agradeceu à oportunidade do desenvolvimento de seu trabalho frente à Câmara de Extensão  120 
5. Foi apreciada a solicitação de abertura de concurso para o cargo de Professor Adjunto do 121 
Departamento de Morfologia, em decorrência da aposentadoria do Prof. Dr. Ricardo Luiz Smith.  122 
Regime de trabalho: dedicação exclusiva, requisitos básicos: Doutor na área de Ciências, 123 
Morfologia, Graduação na área de Ciências da Saúde e título de especialista em Anatomia Humana. 124 
Estando todos de acordo, aprovaram a respectiva solicitação. Na oportunidade, o Prof. João Aléssio 125 
propôs à Congregação, consignação de voto de louvor ao Prof. Dr. Ricardo Luiz Smith, considerado 126 
na Unifesp e muito particularmente na EPM, um exemplo de ética, respeito e dedicação por todos 127 
os anos de trabalho dispensados à esta Casa. A Moção teve acolhida unânime, seguida com muita 128 
propriedade de salva de palmas em homenagem ao Prof. Dr. Ricardo Luiz Smith. 6. Foi aprovado 129 
por unanimidade a solicitação de abertura de Processo Seletivo Simplificado para seleção de 130 
Professor Substituto para a Disciplina de Farmacologia do Departamento de Farmacologia, 131 
em substituição à Profa. Dra. Soraya Soubhi Smaili, atualmente afastada para exercer o cargo de 132 
Reitora da Unifesp. O regime de trabalho será de 40h, requisitos básicos: Doutor em Ciências 133 
Biológicas ou Ciências da Saúde, Graduada na área de Ciências Biológicas.  7. Apreciação da 134 
solicitação de aumento da carga-horária do Dr. José Luiz Pedroso, do Departamento de 135 
Neurologia/Neurocirurgia, de 20 para 40h. O Prof. Paulo Bertolucci, Chefe do respectivo 136 
Departamento informou que o Dr. Pedroso coordena o Ambulatório de Neurologia Geral e Ataxias, 137 
é coordenador substituto da residência médica de Neurologia e orienta os pós-graduandos do setor 138 
de Ataxias, entre outras atividades. Já publicou 115 trabalhos e editou 4 livros, sendo 2 com 139 
lançamentos simultâneos em breve. O Prof. João Aléssio questionou se haveria a necessidade de 140 
passar nesta Congregação tal solicitação, uma vez que o Dr. Pedroso é técnico-administrativo. 141 
Esclarecendo a dúvida, o Prof. Cravo informou que realmente não está explicitado no nosso 142 
regimento, mas uma vez que a congregação é um órgão deliberativo essa é a posição do 143 
Departamento. Assim sendo, o Prof. Cravo colocou em votação e não havendo manifestação 144 
contrária a solicitação foi aprovada. 8. Proposta de modificação do capítulo IV do Regimento 145 
da COREME – Alteração do Capítulo IV (Avaliação, Promoção, aprovação e Reprovação). Para 146 
tratar deste assunto, o Prof. Gilmar do Prado, Coordenador da Coreme, foi convidado. Informou 147 
que o objetivo de ter mudado o Regimento da Coreme nesse capítulo foi para atender as 148 
necessidades atuais de condução do processo de formação dos médicos residentes. Basicamente foi 149 
incluído no regimento as avaliações de atitudes que são fundamentais dentro do processo de 150 
formação. Foi discutido em algumas reuniões da COREME e já vem sendo praticado; 4 residentes 151 
foram reprovados, baseados nos critérios que foram utilizados nesse modelo de avaliação; 3 152 
desistiram de encarar o processo e mais dois foram reprovados também no processo utilizado. 153 
Quando o residente está com alguma dificuldade de acompanhar o curso, ela passa pela NAPREME 154 
e pode até se consumar em desligamento.  Solicitando a palavra o Prof. João Aléssio inicialmente 155 
saudou o Prof. Gilmar pelos relevantes trabalhos desenvolvidos na Residência Médica e questionou 156 
se  no artigo 21 e parágrafo único, eles permanecem, pois no documento encaminhado há um círculo 157 
à lápis contornando o artigo e o parágrafo mencionados. O Prof. Gilmar esclareceu que no artigo 158 
21 há uma correção pequena de português a ser feita. O Prof. Paulo Schor parabenizou também o 159 
Prof. Gilmar pelo trabalho que vem sendo realizado na residência médica. Acredita que é uma 160 
medida louvável, para que a qualidade da residência médica seja mantida. O nível qualitativo é 161 
extremamente importante. Não havendo outras considerações a serem feitas, o documento foi posto 162 
em votação e aprovado por unanimidade. Deve-se constar que o documento em questão, composto 163 



por vinte e dois artigos estará disponível nos arquivos da Congregação para quem desejar acessá-164 
lo. 9. Foi apreciada solicitação de formalização de celebração do Convênio de Cooperação 165 
Científica entre a Unifesp e o Instituto Politécnico do Porto. O Prof. Paulo Paiva, Chefe do 166 
Departamento de Informática em Saúde informou que este convênio será estabelecido por 167 
intermédio de seu Departamento, sob a coordenação da Profa. Dra. Simone Miraglia e informou 168 
trata-se de um Acordo de cooperação acadêmica entre a UNIFESP e o referido Instituto, com o 169 
objetivo de estabelecer intercâmbio didático-científico e tecnológico. Não havendo nenhuma 170 
objeção, a formalização do convênio foi aprovada por unanimidade. 10. Foi também apreciado 171 
pelos senhores conselheiros o projeto do Ministério da Saúde intitulado “Análise de morbi-172 
letalidade das hepatites virais e do custo benefício e efetividade dos tratamentos e intervenções 173 
disponíveis no Brasil”. O coordenador do Projeto é o Prof. Dr. Marcelo Burattini, docente da 174 
Disciplina de Infectologia. Não havendo nenhuma objeção, foi aprovado por unanimidade. 11. 175 
Alteração de membros de Bancas Examinadoras: concurso de Professor Adjunto do 176 
Departamento de Psicobiologia, o Prof. Dr. Arnaldo Lopes Colombo estará compondo a Banca (já 177 
aprovada em reunião anterior), como membro suplente no lugar do Dr. Rodrigo Rizek Shultz, 178 
Médico Colaborador da Unifesp; Promoção à Classe E de Titular do Departamento de Medicina, 179 
Disciplina de Nefrologia, aprovada em reunião passada, o Prof.  Dr. José Hermógenes Rocco 180 
Suassuna passa a integrar a Banca como membro suplente e o Prof. Dr. Roberto Zatz passa a 181 
membro titular. 12. Foi aprovada por unanimidade a seguinte sugestão de Banca Examinadora 182 
pela Comissão Especial de Avaliação para Promoção à Classe E de Professor Titular do 183 
Departamento de Pediatria, cujo candidato é o Prof. Dr. José Augusto de Aguiar Carrazedo 184 
Taddei: Prof. Dr. Dirceu Solé – Professor Livre-Docente pela Universidade Federal de São Paulo 185 
na área de Alergia, Imunologia Clínica e Reumatologia em 1997, Professor Titular da Disciplina 186 
de Alergia, Imunologia Clínica e Reumatologia do Departamento de Pediatria da UNIFESP;  Prof. 187 
Dr. José Dirceu Ribeiro, Professor Titular de Pediatria, Disciplina de Pneumologia Pediátrica – 188 
Unicamp; Prof. Dr. Fernando Salvador Moreno, Professor Titular da USP; Prof. Dr. Helio 189 
Vannucchi, Professor Titular da USP; Prof. Dr. Álvaro Nagib Atallah, Professor Titular da 190 
Disciplina de Medicina de Urgência e Medicina Baseada em Evidências da UNIFESP; Prof. Dr. 191 
Roberto Carlos Burini, Professor Titular da Universidade Estadual Paulista Júlio de Mesquita Filho 192 
e Prof. Dr. Gil Guerra Junior, Professor Titular em Pediatria pela FCM-UNICAMP.13. Foi 193 
aprovada por unanimidade a seguinte sugestão de Banca Examinadora do Concurso de Livre 194 
Docência do Departamento de Medicina, Disciplina de Endocrinologia, aprovada pela 195 
comissão de Livre Docência da EPM-UNIFESP, cujo candidato é o Prof. Dr. Magnus Dias da Silva. 196 
Presidente: Profa. Dra. Maria Teresa Zanella, Professora Titular de Endocrinologia do 197 
Departamento de Medicina da EPM-UNIFESP. Membros Internos Titulares: Prof. Dr. Ismael Dale 198 
Cotrim da Silva, Livre-Docente do Departamento de Ginecologia da EPM-UNIFESP; Prof. Dr. 199 
Luiz Eduardo Coelho de Andrade, Livre-Docente do Departamento de Medicina, Disciplina de 200 
Reumatologia. Membros Externos Titulares: Prof. Dr. Mario Saad, Professor Titular do 201 
Departamento de Clínica Médica da Faculdade de Ciências Médicas, UNICAMP; Profa. Dra. 202 
Berenice Mendonça, Professora Titular do Departamento de Clínica Médica da FMUSP; Prof. Dr. 203 
Denise Pires de Carvalho, Professora Titular do Departamento de Fisiologia e Biofísica do Instituto 204 
de Biofísica Carlos Chagas Filho, UFRJ. Membro Suplente Interno: Prof. Dr. Márcio Abrahão, 205 
Livre-Docente, Departamento de Otorrinolaringologia e Distúrbios da Comunicação Humana, 206 
Disciplina de Otorrinolaringologia, EPM-UNIFESP. Membro Suplente Externo: Profa. Dra. 207 
Margaret de Castro, Professora Titular do Departamento de Clínica Médica da FMRP-USP. Os 208 
demais nomes sugeridos pelo Departamento ficarão na reserva técnica para em caso de 209 
eventualidades: Profa. Dra. Celia Regina Nogueira, Professora Adjunto, Livre-Docente, 210 
Universidade Estadual Paulista (UNESP). Campus de Botucatu. Faculdade de Medicina (FMB); 211 
Prof. Dr. Lucio Veloso, Professor Titular do departamento de Clínica Médica da Faculdade de 212 
Medicina de Ciências Medicas, UNICAMP; Profa. Dra. Ana Claudia Latronico, Professor Titular 213 
do Departamento de Clínica Médica da FMUSP; Prof. Dr. Marcelo Bronstein, Livre-Docente do 214 
departamento de Clínica Médica da FMUSP e Profa. Dra. Ana Luiza Maia, Professor titular do 215 
departamento de Clínica Médica da Faculdade de Medicina da UFRGS.  14. Foi aprovada por 216 
unanimidade a composição da Banca Examinadora Reformulada do Concurso de Livre-Docência 217 
da Profa. Dra. Jane Tomimori avaliada e aprovada pela Comissão de Livre-Docência da EPM-218 



UNIFESP.   Departamento de Dermatologia da EPM-UNIFESP. Membros Titulares: 219 
Presidente: Profa. Dra. Valéria Petri, Professora Titular do departamento de Dermatologia, EPM-220 
UNIFESP. Membros: Prof. Dr. Eduardo Alexandrino Servolo de Medeiros, Livre-Docente do 221 
departamento de Medicina da EPM-UNIFESP; Prof. Dr. Jamil Natour, Livre-Docente do 222 
Departamento de Medicina, EPM-UNIFESP; Profa. Dra. Valéria Aoki, Livre-Docente, Professora 223 
Associada do departamento de Dermatologia da FMUSP,SP; Prof. Dr. Elemir Macedo de Souza, 224 
Livre-Docente do Departamento de Clínica Médica, FCM-UNICAMP, Campinas; Prof. Dr. Vidal 225 
Haddad Junior, Professor Livre Docente e Professor Adjunto da Faculdade de Medicina de 226 
Botucatu, UNESP. Membros Suplentes: Prof. Dr. Reinaldo Salomão – EPM-UNIFESP e Prof. Dr. 227 
José Antonio Sanches Junior – FM-USP, Livre-Docente. As demais sugestões farão parte da 228 
reserva técnica em caso de eventualidades: a. Prof. Dr. Carlos D’Apparecido Machado Filho, 229 
Professor Adjunto Livre-Docente (FMUSP), Professor Adjunto da Disciplina de Dermatologia da 230 
Faculdade de Medicina do ABC; Prof. Dr. Ciro Festa Neto, Professor Titular do Departamento de 231 
Dermatologia da FMUSP-SP e Prof. Dr. Walter Belda Junior, Professor Associado Livre Docente 232 
do Departamento de Dermatologia da FMUSP-SP. 15. Deve-se constar que a comissão para 233 
concessão de título de Professor Afiliado, nomeada pela portaria 27/2015, reunida em 19.08.2015, 234 
indicou para deliberação os candidatos mencionados. Após a distribuição das cédulas de votação, 235 
e atingindo o número suficiente de votos, foram homologados os seguintes títulos de Professor 236 
Afiliado: Dalva Lucia Rollemberg Poyares – Psicobiologia (renovação/ensino/pesquisa); Ricardo 237 
Pedro Casarolli Marano – Oftalmologia (concessão/Ensino/pesquisa e Alessandra Haddad – 238 
Cirurgia Plástica e José Paulo Fiks – Psiquiatria (concessão/Ensino/Assistencial). Nada mais 239 
havendo a tratar, a reunião foi encerrada. Para constar, eu secretária, Márcia Grijol de Oliveira, 240 
redigi a presente ata, a qual sendo aprovada pelos senhores conselheiros, será assinada pelo Vice-241 
Diretor da EPM, Prof. Dr. Sergio Luiz Domingues Cravo e por mim. 242 


